

# El Grupo Tordesillas potencia la **movilidad** estudiantil

**Los rectores de 31 universidades de España, Brasil y Portugal acuerdan también en Toledo incentivar sus relaciones con el sector empresarial a ambos lados del Atlántico**

El Grupo Tordesillas, integrado por treinta y una universidades de Brasil, Portugal y España, incentivará la movilidad de sus alumnos con el objetivo de garantizar el acceso de todos ellos a la enseñanza superior de calidad a ambos lados del Océano Atlántico. Así lo avanzó el rector de la Universidad de Castilla-La Mancha, Luis Arroyo, durante el cuarto Encuentro del Grupo Tordesillas, una iniciativa celebrada en Toledo a la que asistieron la práctica totalidad de los rectores de las instituciones que la integran, así como los representantes de las conferencias que agrupan a estos últimos en Portugal, Brasil y España.

En la jornada inaugural, el 21 de abril en San Pedro Mártir, el rector de la UCLM incidió en el compromiso que han adquirido las universidades del Grupo Tordesillas con el desarrollo académico e investigador en los tres países en que opera, subrayando que



Responsables académicos y empresariales, en la Jornada Universidad-Empresa

este ambicioso objetivo ha comenzado a cumplirse con proyectos pioneros como el que ha posibilitado la llegada de 140 alumnos brasileños a la Universidad de Castilla-La Mancha. Precisamente, el Grupo Tordesillas ha decidido potenciar las iniciativas de mo-

vilidad estudiantil, sobre todo para paliar la falta de plazas en centros públicos de Brasil, a través de un programa que adoptaría una mecánica similar al Erasmus, pero que sería de aplicación exclusiva en los países integrantes del Grupo. Como meta -según adelantó el rector castellano-manchego- se plantea la recepción por parte de universidades españolas y portuguesas de unos dos mil alumnos brasileños en los próximos años.

## Iniciativas de futuro en el Grupo

Coincidiendo con su cuarto encuentro, el Grupo Tordesillas celebró en Toledo su asamblea general, una iniciativa que se aprovechó para presentar la página web del grupo, ubicada en <http://www.grupotordesillas.org/>; y la Oficina de Cooperación Universitaria.

El Grupo Tordesillas está integrado por 31 universidades, 15 de ellas brasileñas; 6 portuguesas y diez españolas. El colectivo se constituyó en junio de 2000 con el objetivo de promover las actividades de cooperación multilateral en materias de cien-

cia, tecnología e innovación. Asimismo, sus miembros se comprometen a potenciar la movilidad de estudiantes, profesores y personal de administración, así como el intercambio de currículos y modelos educativos de trabajo.

### Leonardo Iberobrasileño

Paralelamente a la creación de un Erasmus Iberobrasileño, el Grupo Tordesillas tiene la intención de adoptar otro de los grandes programas de cooperación universitaria de la Unión Europea, el Leonardo da Vinci. Esta iniciativa contempla la realización de prácticas en empresas por parte de los estudiantes universitarios, de forma que éstos mejoran su cualificación